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世界に希望を生み出そう
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「シャインマスカットとリバーシブルマフラー」 坂 田 瑞 来

会 員増 強 ・職 業 分 類 委 員 会

委員長 井 原   伸

職業分類制度に関する文献より (抜粋)

ロータリークラブの基本的原則として、長年守られてきた一人一業種制度も、

時代の流れとともに徐々に枠が広げられ、遂に 2001年の規定審議会で、会員

の種類が正会員と名誉会員に統合されると共に、一人一業種による職業分類制

度が廃止され、50人以下のクラブは 5名、それ以上の会員数を待つクラブは

10%以内の同一職業分類を持つ会員の入会が認められるようになりました、

それに従つて、同じカテゴリーに属する職業は、 10%以 内という制限も撤廃

されました。

ロータリークラブの設立の発端となつたのは、大都会における過酷な自由競争の中で、心に安らぎ

を与える真の友情を得ることでした。従つて、同業者がいるとお互いに利害関係が生じ、親睦が阻害

されると考えて 「一人一業種による職業分類制度」が採用され、さらに継続した友情を期待するため

の「定期的な例会出席」が、欠かすことのできない必要条件であると考えました。

親睦を保つために同業者を排除するとい う慣行が続 く中で、会員自らが親しい関係にある同業者を

推薦するのならば、クラブ内の親睦を崩すことはないとい う考え方が起こってきました。

職業分類制度そのものにも大きな変化がありました。

従来は、RIが作った標準職業分類表をそのまま採用 しなければならず、各クラブは勿論、国家や

地域 としての特殊性も無視 される弊害が指摘されていました。例えば、「日本刀研磨」とか 「ベネチ

アングラス製造」とい う職業が芸術と文化性の高い職業だと主張 しても、RIの職業分類にないとい

う理由から、ロータリアンになることはできませんでした。

1968年、多くのクラブから寄せられる非難に対して、RI理事会は一方的に職業分類表の管理を放

棄して、その作業をクラブに任せるという措置にでました。

クラブの自治権の拡大 と言えば聞こえは良いですが、ロータリー運動を成立させる必要条件の一つ

である一人一業種性の前提 となる職業分類をクラブの自由にすることは、RIの直接管理権の放棄と

して、その責任は重大と言わぎるを得ません。

国や地域にとつて、特殊な職業があることは当然のことですし、会員増強の前提となる職業分類表に

は、固有の文化を尊重し、世の有意な職業の全てが網羅されるべきです。その情報をRI本部に伝える

ために地区ガバナーが存在することを考えれば、すべての職業を網羅し、更に毎年その内容を更新した

職業分類表を作成して、職業分類を標準化することこそ、RIの重要な仕事ではないでしようか。

上記の文章は、興味深い箇所のみ抜粋してつなぎ合わせていますので、一部、読みづらくなつており

申し訳ありません。

伊予三島ロータリークラブには現在、 106の 職業分類があります。会員数を見ると当然ですが 35
が充填 (同分類も充填とみなす)、 71が未充填です。これを踏まえて、職業分類制度をどう考えるベ

きなのか。歴史や経緯については上記の文章に述べられており、なんとなく理解はできますが、現実的

に会員増強とどのように整合性を取つていくのか、難しいと思います。

ロータリークラブ会員としてふさわしい人は、たとえ同業種の会員がいても、クラブにとつてマイナ

スの効果をもたらすことは考えられません。そもそも、そうい う要素がある人は入会に至ることないで

しょうが。会員増強を強 く推し進めるのは当然として、できれば 71の未充填の職業の方に多く入会い

ただくとい うのが理想でしょう。多岐に渡る職業人によつて構成されるクラブは、当然ですがポ>ンシャ

ルも高 く、会員間の親睦や奉仕活動においても大きな相乗効果が望めます。

全員参加の会員増強を、今年度も推進したいと考えていますが、できれば職業分類についても意識し

て頂き、クラブー九となつて活動できればと思います。1年間、宜しくお願い申し上げます。

2023-2024年 度国際ロータリー2670地 区

インターアクトクラブ年次大会を終えて

2023-2024年 度インターアクト小委員会

委員長 高 岡 淳 (伊予三島)

2023年 7月 29-30日 (土 。日)“ Start動 きだそう1～ SDGs、 実践

の可能性"をテーマに今治明徳高等学校矢田分校インターアクトクラブ主幹で今

治明徳短期大学大詰義室・FC今治里山スタジアムにおいて 2日 間の日程で年次

大会が開催されました。地区内インターアクトクラブ 19校より生徒さん110
名・顧問の先生 26名・地区役員 18名 。地区内参加ロータリアン27名・地区

外参加ロータリアン2名・ホス トロータリークラブ (今治クラブ)49名 ・事務

局 2名・合計 234名の参加で行われました。

この間コロナウイルスの為中止やビデオ作製・Zoom等 になリー堂に会して

の開催は 4年ぶ りでしたので、もの凄い熱気を感じる大会になりました。また、主幹の今治明徳高等学

校矢田分校は来年度からFC今治高等学校里山校 と学校名を改めるため、本大会が今治明徳高等学校 と

しての最後の記念すべき大会になりました。

29日 土曜日は今治明徳短期大学大講義室において、開会式・基調講演・夕方よりFC今治里山スタ

ジアムにおいてFC今治ホーム戦 (FC今治VSテゲバジャーロ宮崎)観戦、翌 30日 日曜日はFC今

治里山スタジアムにおいて、生徒さんが各校バラバラにな り16班に分かれてスタジアムツアー及び

ワークショップ “自然と人間が共生し365日賑わ う街作 りの核となるスタジアム作 りをするには"に

ついてディスカッシヨンを行いました。

開会式では、来賓の徳永繁樹今治市長様が挨拶の中で “市民が真ん中"の街づ くりについての様々な

施策を述べ られました。基調講演はFC今治の運営会社、株式会社今治。夢スポーツ代表取締役社長
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矢野将文様が “FC今治の挑戦"と 題して、どのような会社を目指しているのか話をされました。“次

世代のため、物の豊かさより心の豊かさを大切にする社会創 りに貢献する"と いう企業理念を作成し、

サッカーを基本として、様々な教育・研修活動も盛んに行つている事、“次世代の社会変革者を今治から"

を目指し、今の時代に合った教育をする 。圧倒的な実践を経験するためにFC今治高等学校を、今治

明徳学園と共に開校する運びとなつた事、“その場に居合わせたからこそ、動き出そ う。"の言葉を大

切にしている事等話されました。基調講演は、岡田武史株式会社今治。夢スポーツ代表取締役会長様

と二人で行 う予定でしたが、岡田武史会長様が体調不良のために欠席され一人での講演になりちよつ

と残念でした。夕方からのFC今治のホーム戦は年次大会参加者の熱気がFC今治の選手達に伝わっ

たのか 3-0で 圧勝・勝利 しました。徳永繁樹今治市長も観戦に来られていて “インターアク トクラ

ブとロータリークラブの皆さんの応援が勝利を導きました。"と 言つてくれました。当日の来場者数は

3, 400人 と発表されたと思います。

翌日のワークショップでは、 16班 に分かれて他校の生徒 さんと “里山スタジアムを365日 賑わ

う場所にするには"をテーマに、ディスカッションをしました。各テーブル 6～ 7人の小グループで

すが、時間がたつにつれて各テーブルの声が大きくなつていきました。テーブル毎にアイデアをまと

めてみんなの前で発表 しました。 トータル 2時間はどですがいろいろなアイデアの発表や役割分担な

どを決めていくうちに、テーブル毎に他校の友人ができたことと思います。こんな体験も今回のよう

に一堂に会 しないと出来ない事です。ワークショップの講師 (里 山スタジアムの経営企画室統括)中
川寛之様も、“100人 近い生徒さんの前で、自分たちの意見を発表する機会はなかなかありません。

この経験をぜひ今後に生かしてほしい。"と 言われました。

最後に里山スタジアムのメイン席で閉会式を行いました。閉会式では次年度年次大会開催校松山中

央高等学校インターアク トクラブ代表横山芹奈さんが “来年松山の地で多くのインターアクターをお

迎えし、楽しんでいただける企画を検討中です。"と 歓迎の挨拶をして終了しました。

インターアクターの生き生きとした笑顔を見るとインターアク トクラブつて凄いなあと感じました。

また、参加した多くのロータリアンもインターアクターの熱気を感じて元気を貰ったのではないでしょ

うか。今治明徳高等学校矢田分校インターアク トクラブの皆さんのおかげで素晴らしい年次大会とな

りました。ありがとうございました。
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○誕生日御祝

井川  正君

金崎 敏明君

竹本 哲也君

園部裕美子様

誕生祝～佐々木弘実君、金崎敏明君、竹本哲也君、

山中泰典君、園部裕美子様

出席報告

出席会員 (35名中)
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幹事報告

・ガバナー事務所～ガバナー月信 8月 号
。四国中央市国際交流協会～会報誌 8。 9月 号

ニコニコ紹介

井原 仲会員増強・職業分類委員長～

本 日の例会行事を担当させて頂きます。会員増

強・職業分類委員会です。よろしくお願い致します。

8月 25日 プログラム予定

社会奉仕委員会

(定例理事会 )

( 8日 )、 佐々木弘実君

(23日 )、 鈴木 和範君

(30日 )、 山中 泰典君

(15日 )

(14日 )

(28日 )

(31日 )


